
国会 委員会質問で福島の未来を切り拓く！

亀岡よしたみ
Member of the House of Representatives

第 193 回通常国会活動報告
福島に笑顔を！　世界に誇る日本を！
　東日本大震災から 6 年が経過し、昨年以上に

結果を追い求めて、災害前より良くなったと言われ

るふるさと福島づくりの為に邁進します。そして東

京オリンピックの野球・ソフトボールの福島開催が

決定し、震災の福島からオリンピックの福島へと衣

替えできるように力を尽くします。1 月 20 日より

第 193 回国会が始まり、現在自由民主党　文部科

学部会長として、教育の機会均等を図る給付型奨学

金の創設、社会情勢の変化に即応した専門職大学の

創設、そして 10 年振りの学習指導要領改訂と未来

を担う子供達の為に働いて参ります。

　東京五輪の野球・ソフトボール競技の福島県開催の検

討状況やオープニングセレモニー開催の可能性について

丸川大臣に質問をし、大臣からはセレモニーについて検

討中であり可能性があるとの答弁をいただいた。後日 3

月１７日 IOC 理事会にて野球・ソフトボールの一部を福

島県営あづま球場で開催することが承認された！

　帰還困難区域の復興の考え方、福島イノベーション

コースト構想、福島相双復興官民合同チームにおいて（営

農再開支援について）、風評被害対策（漁業出荷制限の

解除について）、環境省職員不祥事問題について政府の

考え方を問いただし、福島県民の心情に寄り添った対応

を強く要請した。

文部科学委員会 東日本大震災復興特別委員会



給付型奨学金を創設する！教育の機会均等を目指して

2020 東京オリンピック in 福島 !! 福島県営あづま球場での開催決定 !!

2017 福島市 新春の集い

東京オリンピック・パラリンピック競

技大会組織委員会森会長へ開催を要請

世界野球ソフトボール連盟（WBSC）

のミッシェル事務局長と会談・要望

野球関係者で集まり　福島県への競技

誘致委員会の設立準備会

県内野球関係者が集まり、福島ホープスの岩村監督も招いて東京オリンピック

野球・ソフトボール福島県誘致委員会・決起集会を開催し誘致に向けて本格始

動した。

●これまでの誘致活動の流れ

誘致委員会の報告で丸川オリパラ担当

大臣、松野文部科学大臣など関係者へ

の要望活動を続けた。

給付型奨学金の創設 !!

無利子奨学金の大幅な拡充 !!

進学希望にもかかわらず、家庭

の事情で諦めてしまう生徒たち

にチャレンジしてもらいたい！

２～４万円の奨学金や無利子奨

学金を今後も拡充しこの国で学

ぶ喜び、誇りを身につけ立派な

社会人に育ってほしい。

写真：労働者福祉中央協議会主

催の院内集会にて

連合の神津 里季生会長の要望に

応えた

毎年恒例となった新春の集いを開催したところ、多くの皆様に来場いただ

きました。皆様の叱咤激励が原動力です。心より感謝申し上げます。



阿武隈東道路開通！！仕事が実り形になる！東北の横の軸を創りあげる！

地元を精力的にまわる。地域の国民の代弁者として。

箇所名 着手時 途中段階 現在の状況

①区間
楢這橋付近

②区間
玉野トンネル付近

■事業の進捗率（平成29年2月末現在）

埋蔵文化財調査完了率 100
※埋蔵文化財調査完了率は工事着工

可能となる調査が完了した割合

用 地 進 捗 率 100
※用地進捗率は面積ベースで算出

工 事 着 手 率 100
※工事着手率は計画済延長のうち

現地に着手したIC間延長の割合

0% 50% 100%

■位置図

■工事の状況

平成29年3月26日開通予定

阿武隈東道路 復興支援道路国道
115号

①

②

平成２６年４月 平成２６年８月

国土交通省東北地方整備局磐城国道事務所 / 相馬出張所
http://www.thr.mlit.go.jp/iwaki/ 平成29年3月8日更新

相馬山上I.C

相馬玉野I.C

平成２６年９月 平成２７年４月 平成２９年３月

平成２９年２月

阿武隈東道路 Ｌ ＝ 10.5ｋｍ （開通延長）

「 」は高速道路ナンバリングによる路線番号

　２００５年に初

当 選 さ せ て 頂 き、

最初に成し遂げた

仕事 道路がいよい

よ開通となる、相

馬市から福島・米

沢までつなぐ横の

軸をいち早く整備

し、復興を後押し

するインフラの整

備を完成させてい

く。

桑折町 献上桃の郷「桑折宿桃雛めぐり」

街中美しいつるし雛で飾られた

飯野つるし雛まつりも今年で 10 年目

を迎え、多くの人で溢れた 

保原町柱沢の紅屋峠に役員を務めるさ

くらの会より桜の苗を寄贈・植樹

閉区となる南相馬市鹿島区南右田行政

区 みちのく鹿島球場へ桜を寄贈・植樹

くにみ春のフードフェスタ　国見町商

店街が歩行者天国で大いに賑わった

三河台体協主催カローリング大会 子供

達がインドアで思いっきり楽しめる

梁川町粟野子育て地蔵尊には県内外各

地から子連れの親が集まっていた

霊山町小国地区に道の駅が建設される

長年共に頑張ってきた悲願である

相馬道の駅にて 相双漁協の競り開始と

なる　市場の活性化を応援し続ける



( 法律ができるまでの流れ )
①自由民主党（文部科学部会） ②政審・総務会 ③閣議決定・国会へ

④各委員会・衆参本会議の採決を経て成立

まず国会提出予定法案を自民党の部会
、調査会や小委員会で議論し、問題点
の指摘や、様々な修正を加える等ここ
までで多くの時間を費やし最終的に部
会長一任という形で取りまとまるまで
議論が続く。

部会長一任となった法案は国会内で
自民党政調審議会・総務会に送られ厳
しい審議がなされる。部会長が責任を
持って法案の必要性や中身を説明し、
承認され初めて閣議に送られる。

内閣法制局で法律的、立法技術的に厳
格な審査を経た後、閣議決定された法
案は内閣総理大臣から衆参議長へ提出
され議長が適当な委員会へ付託し審査
が行なわれる。

※ここで初めて野党も含めた議論となる。衆参の委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　の審議を経た後、
　　　　　　　　　　　　　　　　　衆参両議院で可決
　　　　　　　　　　　　　　　　　され法律となり、
　　　　　　　　　　　　　　　　　議長から内閣を経
　　　　　　　　　　　　　　　　　由して奏上される。

テレビや新聞で委員会や本会議で審議の
様子が報道されますが、それ以前に既に
入念な議論、審議がなされています。
私は自民党の文部科学部会長という責任あ
る立場で①と②を任され、創りあげる仕事
の大変さを実感しています。目の前の事も
重要ですが国家の 10 年 20 年先も見据えた
議論が日々行われています。

与党でしか予算・法案を創ることはできない

東日本大震災から 6年を迎えて ...

相馬市の東日本大震災慰霊碑にて追悼の意を捧げ、

復興へ向けての決意を新たにする。

3 月１１日　南相馬市東日本大震災追悼式に出席、献花

をし生前のご恩に報いるために働き続ける事を誓った。

　あの日から 6 年の月日が経った。振り返れば困難の連続であった。震災当時は、議員ではなかったが、国民

の為の政治家として「できることはやろう」と救援物資を集めて避難所へ届け、毎日の炊き出しを行ないなが

ら避難の為のガソリンの手配など地震、津波、原発事故の 3 重苦に悩まされた福島の現状に対応し続けた。震

災から 2 年が経って、議員となり結果を出すべく「こども元気復活交付金」の創設など福島の復興における

結果を追求し続けた。又、2020 年の東京オリンピックにおける福島県への野球・ソフトボールの競技誘致を

IOC で承認いただいた。まさに震災の福島からオリンピックの福島に衣替えする最大のチャンスがやってくる。

これからも皆で力を合わせて、災害前よりよくなったと言われる福島県を目指して頑張る一心である。


